

2.4 Infections sexuellement transmissibles : chlamydia

document complémentaire élève (DCE3)



Salut, moi c'est Chloé

J'ai un copain, il s'appelle Christophe, il a 17 ans et on sort ensemble depuis 5 mois. Mais depuis quelque temps, ça ne va plus trop bien entre nous. C'est gênant à dire mais on a tendance à se disputer à propos de sexe. J'étais vierge, vous voyez, et pas lui. Il a beaucoup insisté pour qu'on ait des rapports. Au début ça allait, on se caressait, on s'embrassait, mais le mois dernier il m'a vraiment harcelée au téléphone pour que je couche avec lui.

Pour moi ce n'était pas anodin, mais j'ai eu peur de dire quoi que ce soit, de crainte qu'il se fâche et qu'il me plaque. Il a dit que si je l'aimais, je le ferais pour le rendre heureux, mais moi dans tout ça ? Je n'en avais pas vraiment encore envie. Il a dit que je me comportais comme une petite idiote alors j'ai fini par céder. Il m'a quand même plaquée quelques semaines plus tard.

Chloé a attrapé une infection à chlamydia en ayant des rapports non protégés. Christophe a mis la pression sur Chloé pour qu'elle couche avec lui.

Comment a-t-elle ressenti l'attitude de Christophe ?

Comment aurait-elle pu gérer la situation autrement ?

Comment Christophe aurait-il pu gérer la situation autrement ? Que devrait faire Chloé à ce stade ?



Moi c'est Omar, ça va ?

La photo de mode, c'est ma passion. Tellement de nanas sexy dans la mode ! Je me suis inscrit à un cours pour septembre. Mais, avant de trouver ma Kate Moss, j'ai rencontré cette fille, Chloé.

Elle est timide, c'est mignon. Elle m'a dit que son dernier mec était un imbécile ; je veux vraiment être correct avec cette fille. Alors quand ça a commencé à devenir chaud je lui ai dit : « Il faut que je trouve un préservatif ». Elle m'a répondu qu'on n'en avait pas besoin. Moi j'ai pensé : « Je t'aime mais je ne veux pas de bébés ! Je ne peux pas m'occuper de toi et d'un enfant si je pars pour des présentations de mode ! Et en plus, je ne veux pas me choper une maladie et je ne veux pas perdre mon pénis ! ».

Nous avons discuté et elle a dit qu'elle pensait que je ne voudrais pas les utiliser parce que son ex n'en mettait pas. Moi je lui ai dit « non, je préfère en mettre ». Alors on a encore discuté et on a attendu d'en avoir. On s'est dit que d'ici quelques semaines, on irait faire des tests de dépistage, et qu'on irait au centre de planification pour aussi parler de contraception ! À partir de là, c'était top !

Omar a eu un rapport avec Chloé qui a une infection à chlamydia, mais comme il a insisté pour utiliser un préservatif, il ne l'a pas attrapée. Comment l'expérience passée de Chloé a-t-elle influencé son attitude vis-à-vis de l'utilisation des préservatifs ?

Que penses-tu de l'approche d'Omar vis-à-vis de l'utilisation du préservatif ? Comment, à ton avis, peut-on aborder correctement la question des préservatifs ?



Moi je m'appelle Anna

Je suis allée à une soirée chez Christophe la semaine dernière. Je ne le connaissais pas trop bien avant mais maintenant si, j'ai couché avec lui.

On a sympathisé quand on a commencé à discuter, on a parlé un temps fou. À cause du bruit, on est monté dans sa chambre. On s'est juste embrassés et vraiment ça me plaisait bien. Et là, avant que je me rende compte, il s'est déshabillé, alors moi aussi, on s'est encore embrassés et on a fait l'amour.

J'ai déjà couché avec des mecs et aussi des filles... mais j'ai toujours utilisé des préservatifs et des digues dentaires. Je m'en veux de ne pas en avoir utilisé avec Christophe. Ça s'est passé tellement vite ! Je n'arrêtais pas de penser : « Je vais dire quelque chose dans une minute ».

Mais ce n'était jamais le bon moment. Il s'est retiré avant d'éjaculer. Est-ce que ça compte comme un véritable rapport ? Je me suis bien lavée après pour être sûre que j'étais propre.

Je me sens assez stupide maintenant, comment est-ce que j'ai pu laisser ça arriver ?

Anna a été infectée par chlamydia (une infection sexuellement transmissible, ou IST) parce qu'ils n'ont pas utilisé de préservatifs.

Pourquoi, à ton avis, le retrait de Christophe (connu sous le nom de méthode du retrait) n'est pas efficace comme contraception ou comme protection contre les IST ?

Pourquoi crois-tu que de se laver est inutile pour éviter les IST ?

À quel stade Anna aurait-elle dû parler du préservatif ?

Qu'est-ce qu'elle aurait pu dire ?